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会報誌

窓会会長からの挨拶

システム自然科学研究科（2000年12年設置）同窓会に総合生命理学部（2018年4月設置）
の在校生を仲間として迎え、私たちの同窓会の名前は理学同窓会となりました。

理学同窓会には愛称があり瑞滝会（ずいろうかい）といいます。この愛称はまだまだ浸透しているとは
いえませんが、‘瑞穂区の滝子キャンパス’からそれぞれ文字をもらい、産卵のために滝をも遡上する鮭
のように同窓会の発展を祈念するという願いも込められています。
システム自然科学研究科は2020年4月に理学研究科へと名称が変更されます。愛称に込められた願い

と同様、名実ともに私たちの同窓会を会員の皆様とともに発展させていきたいと考えています。
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学同窓会２０周年への言葉

理 私がシステム自然科学研究科に進学したのは2000年の
ことで、早いもので研究科は創立20周年を迎えます。

当時（今も？）院生は各々別の大学から異なるバックグラウンドを
持ち研究科に進学しました。青年期の個性形成に大きく影響する４年
間を別の環境で過ごしたためか、学部時代に確実に存在したある種の
画一性は影を潜め、同期は皆それぞれに個性的で、刺激的な時間を過
ごしました。それはまた、多角的な視点から議論する素晴らしい経験
になりました。ほとんど全ての仕事は一人で完結することはなく、他
業種・異分野からの多くのアイデアが集積して初めて完結します。私
は創薬ベンチャーで研究開発に携わっていますが、院生時代の経験が
大いに役立っています。いつの日か、名市大での経験が革新的創薬に
つながる日がくるかもしれません。
研究科を修了される皆様には名市大での経験を糧に画一的な枠に埋

もれず、益々個性豊かにご活躍されることを願っています。

2004年度修了 佐々木忠将

修
了生の声

システム自然科学研究科博士後期課程を2016年に修了
しました小酒井亮太（こざかいりょうた）です。

現在、データサイエンティストとしてパーソルキャリア（株）で働い
ています。転職サイトDODAをご存知の方は多いと思いますが、その
運営会社というと分かりやすいと思います。
会社では、顧客データの分析や分析後のモデルを業務提案するなどし
ています。
私が仕事で面白いなと思っているところは、作成したモデルが実際

の業務でどのように役立っているかが垣間見れるところ、試行錯誤が
できるところ、自由な研究時間があるところなどです。一例ですが、
登録会員が閲覧している求人情報に対し、どれに応募するかを予測す
るモデルを作成しました。その結果、応募件数２万件に対して約１万
５千件の予測が可能になりました。この機械学習モデルは今後、メー
ルの自動配信サービス等に活かされる予定です。

2016年修了 小酒井亮太

ささき ただまさ

こざかい りょうた



学部生の声

瑞
滝会担当教員から

2015年から，同窓会担当教員をしています。
2018年に総合生命理学部が設立されることになったため，

2010年に発足したシステム自然科学研究科同窓会を理学同窓会として
改組するのに必要な規程の改定，その承認をする総会準備など，当時
の役員と連絡をとりながら運営のお手伝いをしてきました。新体制と
なってからも，オブザーバーとして役員会へ出席し，同窓活動の助言
や総会の準備のお手伝いなどをしています。
同窓会は，役員の方々の努力により運営されています。同窓会をよ

り良いものにしていこうという皆さんの熱意を支えるため，私もでき
るだけ協力していきます。
２年後，学部１期生が卒業する段階で，同窓会は新しい局面を迎え

ます。研究科同窓会は同窓会といいながらも，個人と研究室の結びつ
きが比較的強いものでしたが，今後，学部卒業生が中心となり，同窓
会を自分たち全員の会として支え発展させていってくれるものと期待
をしています。

総合生命理学部・理学研究科 瑞滝会担当教員 徳光昭夫
とくみつ あきお

二
年生の声

私は、木村教授のも
とで、細胞の移動の様
子についてのデータ取

りをお手伝いさせていただいていま
す。主な工程としては、細胞の位置
を決めるプロッティングと、データ
の分析の二工程があります。プロッ
ティングで滅多にお目にかかること
のできないパソコンソフトを利用し
たり、データの分析で自分の全く知
らない分析方法を使ったりと刺激的
な日々です。
他にも、研究室という社会でのマ

ナーやこれまで知らなかった考察の
方法などを知ることが出来る良い機
会になっていると感じています。

総合生命理学部２年 廣江大地
だいちひろえ

一
年生の声
突然ですが、皆さんの

「理学を志すようになっ
たきっかけ」は何です

か？私は高校生の頃、様々な大学が
開催している研究体験に参加し、そ
の時に心がわくわくしていることに
気づいたことがきっかけです。何
で？どうして？もっと知りたい！と
いうこのわくわく感こそが今の私を
形作っているのです。
そのうちの一つは「天文ゼミ」の設
営・運営に活かされています。「天
文ゼミ」は学部内で宇宙や天文学に
興味のある人が集まった団体です。
そして、教授を交えた勉強成果の発
表会や、天体観測などを行っており
ます。他にも、単身で短期留学に
行ったり、大学から新しい楽器を始
めたりと、わくわくに向けて日々活
動をしております。
このようにして生まれた好奇心を

大切にし、今後の研究に活かしてい
きたいです。

総合生命理学部１年 太田明日夏
あすかおおた



編集後記
理学同窓会会報誌第２号が出来上がり、皆さんにお届け出来ることを嬉しく思います。

しかし、世界的に流行の新型コロナウイルス肺炎が日本でも感染者の拡大を始めてる今、
各地のイベント中止が伝わる中での我々の修了式や入学式の開催はどうなるのか危惧して
います。また、例年6月開催の総会を順延せざるを得ないのは残念です(小林)
今年も無事に会報誌が完成したことを嬉しく思います。ページ中央の円状の写真には、

新しく仲間に加わった2期生が映っています。(鈴木)

名古屋市立大学は2020年、
開学70周年を迎えます。この節目の年
にさまざまな行事や学生会館のリュー
アルなどを予定しています。
そこで同窓生の皆様にご寄付のお願

いを申し上げる次第です。皆様の母校
の発展に、どうかご寄付をお願い申し
上げます。70周年記念事業の詳細につ
きましては、‘名市大開学70周年’で検
索できます。一度、ホームページをご
覧ください。

開
学70周年記念事業寄付
のお願い

皆さん、名古屋市立大学
交流会に入会していますか。学部単位
の同窓会に加えて、卒業生、修了生、
大学現旧教職員、本学にゆかりのある
方を含めた全学レベルの組織を設立し、
大学の発展と社会への貢献を図ること
を目的として、平成25年3月「名古屋市
立大学交流会」が設立されました。入
会方法は‘名古屋市立大学交流会’で検索
し、入会案内に従いお名前やご住所を
記入、返信するだけです。是非、ご入
会ください。

名
古屋市立大学
交流会入会の案内

瑞滝会では学業優秀で学
内行事等にも積極的に活動をしている
総合生命理学部生（対象は2年生～4年
生の各一名ずつ）に同窓会奨学金とし
て、10万円を贈呈します。
申し込み用紙をホームページからダ

ウンロードして申し込んでください。
申込期間は令和2年4月15日から5月31
日までで、書類を指導教員（担任）に
提出してください。
＊一度選定された方は応募できません。
＊成績、その他の評価は前年度が対象
となります。

理
学同窓会(瑞滝会)
同窓会奨学生の募集 瑞滝会では昨今の事情を

鑑みて、毎年6月に開催して
いる同窓会総会・懇親会を

9月26日㈯に変更します。
会場は未定です。決まり次第、同窓

会ホームページなどでお知らせします。
会員の皆さんのご参加を心よりお待ち
しています。

瑞
滝会総会のお知らせ

Information

名古屋市立大学は2020年に70周年を迎えました。数ある記念事
業の一つとして滝子キャンパスの学生会館のリニューアルがあり
ます。
外観が古レンガ調になり、2階にはガイダンスゾーンや展示

ゾーン、さらに学生と卒業生をつなぐ同窓会ゾーンが設けられま
す。本同窓会もこの同窓会ゾーンを大いに活用し、学生と卒業生
の交流の場となるよう期待しています。

開学70周年事業 学生会館改修

飯田博之（高石研：H30.3修了）
第2回日本エイジグループトライアスロン選手権（2019/宮崎）
50～54才の部 2位

修了生の活躍

令和元年度名古屋市立大学交流会の懇親会にて、本学部新3年生
の奥田真丈さんがビオラを披露しました。

学生の活躍


